
作为在蓉港商，李蓉是成都市政协
的“老”委员。今年，她又多了一个新身
份——省政协港澳委员。

“参加省两会感觉很兴奋，这是一个
崭新的起点，平台也更大更广。”1月10
日，李蓉表示，希望能发挥省政协港澳委
员的双重积极作用，为四川经济建设、文
化建设、政治建设建言献策。

今年省两会，李蓉带来了两个提案，
关注四川深化参与“一带一路建设”和抗
生素药物残留污染问题，这也是她在蓉
港两地多年关注的话题。

搭建合作机制
推进四川融入“一带一路”

打通西南国际大通道，大力推进区
域合作，构建开放型经济体系，是我国西
南地区各省市区对接“一带一路”倡议的
重要课题。

多年来，李蓉感受到，四川没有东部
沿海省份的港口之利，没有西南兄弟省
份的地缘之利，但作为西部最重要的经
济体，其拥有丰富的文化资源和众多先

天优势。
李蓉建议，四川要针对东南亚国家

的特点，深化研究，细分定位，搭建平台，
建立多层次的合作机制，商贸与服贸并
进，以职教资源为基石助力产业出海，以
友好城市促产业互补，深化四川省参与

“一带一路”倡议的广度与深度。
党的二十大报告指出，坚持精准治

污、科学治污、依法治污，持续深入打好

蓝天、碧水、净土保卫战。近年来，多地
在环境污染防治工作方面已取得显著成
效，下一步还有哪些工作要做？作为一
名省政协委员及环境问题关注人士，李
蓉对于目前医院所排放的污水治标不治
本的现状感到担忧。

“世界诸多地区的自然水环境中
已检测到抗生素药类残留的存在，它
们对环境中生物体造成的潜在不利影
响已引起研究者的高度重视。”为此，
李蓉希望相关部门尽快开展抗生素药
物残留环境风险评估及污染状况调查
控制。

积极建言献策
向外界讲好四川故事

“1992年我到香港，一年后成立香
港锦峰国际贸易有限公司。香港回归
后，我又从香港回到成都，创立了成都
潮蓉实业有限公司。”过去30年，李蓉
在成都和香港创业安家，经常往返于蓉
港两地，也见证了两地经济发展的日新
月异，交流与合作越来越紧密、携手发

展的历程。
作为成都市政协常委、港澳委员召

集人，多年来，李蓉始终不忘主动参政
议政、积极建言献策的责任和义务。
她说，自己关注得最多的是成都国际
化营商环境建设，“我提出过有关提升
社会治安综合治理能力、整顿银行业
乱收费、打造公平稳定的营商环境等
提案。”

同时，李蓉还是香港省级政协委员
联谊会文娱委员会主任、香港九龙商会
副会长、四川省华侨总商会副会长。如
今成为省政协委员后，她将用全新的视
野去看待四川的发展，希望可以更好地
对外宣传四川，讲好四川故事，并邀请更
多好朋友来扎根四川，为四川政治、文
化、经济建设作出应有的贡献。

随着疫情防控政策的优化，李蓉希
望各行各业能够尽快恢复正常秩序，“开
完省两会后，我想第一时间回到香港与
家人团聚，现在回香港更方便了，对未来
充满着期待。”

华西都市报-封面新闻记者朱珠
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今年省两会关注啥？1月10日，省
政协委员、中建西南院董事长陈勇接受
华西都市报、封面新闻记者采访时表
示，四川地处多个地震带，长期以来地
震多发频发，特别是“5·12”汶川地震、

“4·20”芦山地震以及“9·5”泸定地震
等，震级高、烈度大，对人民生命财产造
成极大损失，同时也对建筑的抗震性能
提出了严格要求。他建议，在高烈度地
震区推广使用装配式钢木结构建筑。

钢木结构房屋重量约为传统房屋的
五分之一，可大大降低受到的地震影响，
具有很高的安全性，且由于主体结构为
钢材，抗震性能好，因此特别适宜在地震
多发地区和高烈度地区应用。

陈勇表示，抗震模拟试验表明，低层
预制装配式钢框架结构建筑在地震时损
坏轻微，而传统建筑在同等地震条件下

则损坏严重。
在房屋围护墙体方面，钢结构与墙

板通常是采用螺栓连接，可以在吸收和
消耗地震输入能量的同时保持房屋稳固
安全，同时墙板完好。

对于灾后重建，陈勇表示，钢木结构
装配式建筑可采用工厂制作、现场安装
的方式，具有制作精度高、周期短，安装
便捷高效等优点，可尽量规避灾后重建
中余震不断、能源紧缺等不利因素，以最
快速度提供庇护，“并且钢木结构装配式
建筑用钢量较少，易于拆卸，可回收利
用，能够进一步降低成本。”

“寿命长是其中很大一个优点。”陈勇
说，轻钢房屋结构全部采用冷弯薄壁钢构
件体系组成，钢骨采用超级防腐材料制

造，能有效避免锈蚀，增加使用寿命。
“装配式钢木结构还有保温性高、隔

音效果好、舒适性高、平面布置灵活等优
点。可以为人民群众提供更宽敞舒适的
居住生活空间。”陈勇说。

据悉，轻钢结构是以轻钢龙骨为主，
使用的材料100%是钢材，各部材之间用
螺钉和钉子连接，不使用任何粘合剂，更
为环保。

“值得一提的是，90%的材料都可以
回收再利用，真正做到绿色无污染。”陈
勇说，发展轻钢房屋，还能带动相关产业
发展。同时，对建筑业实现“双碳”战略
的转型升级也有极大促进作用，可形成
新的建筑业亮点。

华西都市报-封面新闻记者 杨澜

在当前经济全球化遭遇逆流，主要
经济体经济复苏面临严峻挑战的背景
下，今年省两会期间，省政协委员，四川
省贸促会党组书记、会长黄莉提交了关
于进一步深化南向开放合作加快打造改
革开放新高地的建议。

“南向开放”有优化空间

“四川深入实施全面开放合作战略，
形成‘四向拓展、全域开放’立体全面开
放新态势，特别是立足南向开放门户优
势，积极参与西部陆海新通道建设。其
中，东盟已连续5年成为四川第二大贸
易伙伴，连续3年成为四川最大出口市
场。”黄莉说，但目前来看，四川南向开放
还存在通道网络体系不健全、贸易发展
不平衡、双向投资待加强、开放平台待提
升、政策支撑待优化等问题。

值得注意的是，从数据来看，东南亚

国家是四川重要的外贸市场、对外投资
目的地和外资来源地，经贸投资合作基
础良好、前景广阔。

“数字经济、汽车（汽配）产业等合作
领域将是四川与东南亚国家经贸合作的

一个亮点，四川与东南亚区域经贸合作
将会更加多样化，贸促机构、商协会组织
的桥梁纽带作用将更加凸显，‘四川造’
产品也将在东南亚国家更多地出现。”黄
莉说。

提高企业对南向通道的利用率

“建强用好南向大通道首先要保证
南向通道的畅通。”黄莉建议，四川要深
度融入西部陆海新通道建设，加强与重
庆、云南、贵州、广西的对接合作，同时加
密中老班列、川桂班列开行频次，加大政
策支持，更大力度组织川货出川，提高企
业对南向通道的利用率。加强南向班列
与中欧班列对接联动，推动四川打造第
三亚欧大陆桥国际贸易枢纽，发展欧洲、
南向转口贸易。

其次还要广拓深耕南向大市场。黄
莉建议，一方面，拓展贸易合作。由商

务、贸促等部门牵头，协同重点产业主管
部门和聚集市州，大力开展对南向的“川
行天下”国际市场拓展活动，推动四川工
业产品、农业设备等出口。加大南向国
家（地区）矿产、水果、农副产品等进口，
促进贸易平衡与规模扩大。另一方面，
加强产能合作，大力“走出去”，加快能源
电力、机械装备等优势产业出海，将部分
低价值的传统工业主动进行“南向让
渡”，构建“上游在川、生产在外”的格
局。此外，提能升级南向大平台、合力构
建南向大机制也是她此次参会的建议。

最后，黄莉表示，希望建议能够推动
四川深度融入西部陆海新通道建设，织
密南向主通道路网体系、完善枢纽节点
体系、优化通道物流组织体系；同时能够
开展对南向的“川行天下”国际市场拓展
活动，加快优势产业出海。

华西都市报-封面新闻记者朱宁
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